

LE CNDH DANS LA PRESSE NATIONALE

المجلس الوطني لحقوق الإنسان في
الصحافة الوطنية

24 et 25/05/2014



اللجنة الجهوية لحقوق الإنسان لجهة طنجة تطوان تعقد دورتها العادية الـ 7 يومه السبت 3077/3

تعقد اللجنة الجهوية لحقوق الإنسان لجهة طنجة تطوان ، السبت بمدينة البوغاز دورتها العادية السابعة لتقديم ومناقشة حصيلة عمل اللجان الموضوعاتية وتناقش هذه الدورة ، التي ستترأسها رئيسة اللجنة الجهوية لحقوق الإنسان لجهة طنجة تطوان سلمى الطود، حصيلة عمل اللجنة المكلفة بمجال الهجرة وتقديم أرضية حول استراتيجية اللجنة المتعلقة بتطوير الاشتغال داخل المؤسسات الجامعية، وكذا منهجية الاشتغال المتعلقة بمناهضة العنف في الملاعب الرياضية. يذكر أن اللجنة الجهوية لحقوق الإنسان لجهة طنجة تطوان ، التي تم تنصيبها بتاريخ 2 فبراير 2012، تضطلع، حسب المادة 28 من الظهير المحدث للمجلس الوطني لحقوق الإنسان، بتتبع ومراقبة وضعية حقوق الإنسان بالجهة وتلقي الشكايات المتعلقة بادعاءات انتهاك حقوق الإنسان بها. كما تعمل اللجنة، التي يشمل نفوذها الترابي عمالتي طنجة- أصيلة والمضيق - الفنيدق وأقاليم وزان وشفشاون وتطوان والفحص - أنجرة والعرائش، على تنفيذ برامج المجلس الوطني لحقوق الإنسان ومشاريعه المتعلقة بمجال النهوض بحقوق الإنسان، بالتعاون مع كافة الفاعلين المعنيين على صعيد الجهة الكبرى



تسليم بطائق الإقامة للأجانب المقيمين بوزان

واعرب المستفيدون من عملية التسوية بالمناسبة، عن عميق تشكراتهم للملك محمد السادس على هذه المبادرة الإنسانية، التي من شأنها إخراج المهاجرين غير القانونيين من وضعهم «الصعب».

وأبرزوا أن هذه المبادرة النبيلة، التي انتظروها كافة المهاجرين، ستتيح للعديد من المهاجرين عيش حياة عادية وسيكون لها الأثر الإيجابي على حياتهم المهنية والأسرية وتسهيل اندماجهم في الحياة العامة.

وقد أطلق المغرب ما بين فاتح يناير الماضي وإلى غاية 31 دجنبر 2014 عملية استثنائية لتسوية وضعية الأجانب، والتي تندرج في إطار التوجيهات الملكية السامية المتعلقة بالسياسة الجديدة للهجرة بالمملكة.

في معالجة طلبات الراغبين في الحصول على بطائق الإقامة توصلت ب66 طلبا على مستوى الإقليم وتمت معالجة 61 ملغا قبل منهم 28 طلبا.

ويتحدر المستفيدون من بطائق الإقامة، الذين قضوا بالمغرب أزيد من سبع سنوات من سورية، من ضمنهم نساء وكذلك أطفال وفرت لهم السلطات المحلية الشروط القانونية والتربوية لمتابعة الدراسة في أحسن الظروف.

وأشاد المشاركون في الحفل بالإجماع بالسياسة الجديدة التي ينتهجها المغرب تجاه المهاجرين المتواجدين على التراب الوطني بصفة غير قانونية، التي تم إطلاقها وفقا للتوجيهات السامية لصاحب الجلالة الملك محمد السادس.

تم أول أمس الخميس بمدينة وزان تسليم بطائق الإقامة للمستفيدين الأوائل على مستوى الإقليم، من العملية الاستثنائية لتسوية وضعية الأجانب المقيمين بالمغرب في وضعية غير قانونية.

وتسلم 19 شخصا خلال حفل نظم بالمناسبة وحضره على الخصوص عامل إقليم وزان جمال عطاري، ورئيس المجلس الإقليمي العربي المرشسي ومنتخبون وأعضاء المجلس الجهوي لحقوق الإنسان وفعاليات حقوقية وجموعية، أولى بطائق الإقامة الممنوحة للمعنيين.

وأشار المكلف بمكتب الأجانب بعمالة إقليم وزان عبد الإله قبي إلى أن اللجنة المختصة

Droits de l'Homme

L'activation des clubs d'éducation à la citoyenneté est en cours

Dans le cadre de la convention de partenariat signée entre le Conseil national des droits de l'Homme (CNDH) et l'Académie régionale d'éducation et de formation du Grand Casablanca (AREF), pour la promotion de la culture des droits de l'Homme dans le système d'éducation et de formation, la Commission régionale des droits de l'Homme Casablanca-Settat, a organisé mardi dernier, une rencontre sur l'activation des clubs de l'éducation à la citoyenneté et aux droits de l'Homme.

Intervenant lors de cette rencontre, Soumicha Riaha, présidente de la commission, a souligné que la promotion de la culture des droits de l'Homme dans le milieu scolaire passe inéluctablement par l'implication de l'ensemble des acteurs et sur la base d'une feuille de route qui définit les objectifs poursuivis. Et d'ajouter que le changement des pratiques et des réflexes en matière de droits de l'Homme ne peut se produire sans une réelle implication de tous les acteurs, entre autres, le corps des enseignants, les associatifs, les parents d'élèves et les élèves eux-mêmes.

Ainsi afin d'activer lesdits clubs, un programme sur la base des recommandations issues des différentes rencontres avec le corps des enseignants, les acteurs associatifs, les élèves et leurs parents, mais aussi sur la base des suggestions, sera confiné dans un rapport regroupant les questionnaires distribués par la commission à l'ensemble des établissements scolaires relevant de la région, qui compte trois académies et seize délégations du ministère de l'Éducation nationale et de la formation professionnelle.

La Commission régionale des droits de l'Homme Casablanca-Settat s'attellera à la tâche en procédant à un diagnostic réel de l'état des lieux et en assurant la formation des formateurs dans le domaine des droits de l'Homme, et ce, en concertation avec l'ensemble des intervenants et aussi malgré l'étendue de la superficie géographique de la région.

Soumicha Riaha a mis aussi en exergue l'importance que la commission porte aux élèves souffrant de handicap, annonçant dans la foulée l'organisation prochaine d'une manifestation dédiée à l'écoute des autistes.

Selon d'autres intervenants lors de cette rencontre, la consécration des valeurs des droits de l'Homme dans le milieu scolaire ne se résume pas à des leçons, mais elle est plutôt et surtout une question d'appropriation et d'intériorisation des instruments de droits de l'Homme.

Après leur création dans les écoles casablancaises, les clubs de l'éducation à la citoyenneté et aux droits de l'Homme auront pour mission d'inculquer un ensemble de valeurs et de comportements responsables aux enfants, tout en développant leurs talents, leur autonomie et leur capacité de prise de décision.

Cette initiative, consiste aussi à être à l'écoute des élèves et à cultiver chez eux le sentiment d'appartenance à leur école et à leur patrie.

Convention pour introduire les droits de l'Homme dans le système éducatif

Une convention de partenariat a été signée en décembre 2013, entre le Conseil national des droits de l'Homme (CNDH) et l'Académie régionale d'éducation et de formation du Grand Casablanca (AREF), pour la promotion de la culture des droits de l'Homme dans le système d'éducation et de formation. Cette convention de partenariat a pour objet de définir les modalités de coopération en matière de promotion et d'enracinement de la culture des droits de l'Homme et de citoyenneté dans le système de l'éducation et de la formation, et ce à travers la mise en œuvre et le suivi de programmes d'action commune entre la Commission régionale des droits de l'Homme (CRDH) Casablanca-Settat et les onze délégations de l'éducation et de la formation de la région. Elle vise aussi à apporter un appui aux clubs éducatifs des droits de l'Homme des établissements scolaires ainsi qu'aux programmes et activités réalisés par ces clubs, en plus du renforcement des compétences des acteurs et associations œuvrant dans le domaine de la promotion des droits de l'Homme.

<http://www.lematin.ma/journal/2014/droits-de-l-homme-l-activation-des-clubs-d-education-a-la-citoyennete-est-en-cours/202809.html>



Agenda de la rédaction régionale de la MAP pour la journée du samedi 24 mai

Rabat, 24 mai 2014 (MAP) - Voici l'agenda de la rédaction régionale de la MAP pour la journée du samedi 24 mai : - Bureau régional de Tanger Septième session ordinaire de la Commission régionale des droits de l'Homme (CRDH). - Bureau régional de Settat Lancement d'un programme de propreté de la ville de Settat La rédaction.

<http://www.menara.ma/fr/2014/05/24/1181662-agenda-de-la-r%C3%A9daction-r%C3%A9gionale-de-la-map-pour-la-journ%C3%A9e-du-samedi-24-mai.html>